

*Le numéro spécial que vous allez lire a été réalisé à partir des communications faites à l'occasion du colloque international organisé par le CRAPEL "La didactique des langues en Europe au seuil du 3<sup>e</sup> millénaire : des réponses, des questions" (Nancy 27-29 mai 1999).*

*1999 était en effet une année particulière pour le CRAPEL : nous fêtons le trentième anniversaire de notre création officielle, et Henri Holec, qui avait été notre directeur pour une grande partie de cette période, prenait sa retraite. Deux bonnes raisons de s'arrêter au seuil du millénaire, pour à la fois faire le point et se projeter dans l'avenir. Ce colloque nous a également donné l'occasion de constater la pérennité de la connivence scientifique et de la complicité amicale qui nous lie, depuis longtemps pour certains, avec les chercheurs qui ont participé aux travaux.*

*Avec le Français dans le Monde, et Jacques Pécheur son rédacteur en chef, nous avons décidé d'associer nos efforts pour permettre une édition cohérente en deux publications de l'ensemble des communications du colloque. Paraissent donc en même temps un numéro spécial de la collection Recherches et Applications du Français dans le Monde, et ce numéro 25 des Mélanges du CRAPEL.*

*Nous remercions le Français dans le Monde de s'associer à nous pour marquer avec plus d'éclat encore la célébration de trente années de recherche scientifique passionnantes et passionnées.*

*Marie-José Gremmo*